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Wer ist wann und wo für die LLG 
am Start / gemeldet: 
 

08.11. Hennef, Tesch, Böttcher 
           Steeger, Kaulbach, Putz, 
           Reglin, LennartzBu 
14.11. Bonn, Menzel 
21.11. Porz, Oberndörfer,  
           LennartzBi 
21.11. Essen, Lohrengel 
29.11. Wassenberg, Reinisch,  
           Putz, Schmitz2, Tesch 
29.11. Mondorf, Steeger, Rasten, 
           Maatz. LennartzBi 

TRAININGSZEITEN-/Orte: 
Montag, 18.00 Uhr Menden 
Dienstag, 18.30 Uhr Rothenbach 
Mittwoch,      18 Uhr Tempotraining 
Donnerstag, 18.00 Uhr R’bach + NW 
Samstag, 15.30 Uhr Rothenbach 
 

Im November sind im Verein: 
 

Harald Müller 22 Jahre 
Walter Müller 22 Jahre 
Herbert Bergold 19 Jahre 
Arnold Pietras 19 Jahre 
Jörg Schmidt 18 Jahre 
Katja Ratte  16 Jahre 
Antje Kucher 12 Jahre 
Natalie Tesch 8 Jahre 
Jörg Holzschneider 7 Jahre 
Ulrike Steeger 3 Jahre 
Susanne Kalb 2 Jahre 
Norbert Siegberg 1 Jahr 

Noch Startkarten für: 
29.11. Mondorf 
06.12. Leverkusen 
06.12. Erpel 
13.12. Aegidienberg 
31.12. Bonn 
10.01. Kevelaer 
Weitere Veranstaltungen  
bitte nachfragen 

Wer feiert seinen Geburtstag? 
 

11.11. Sigurt Zacher 51 Jahre 
12.11. Udo Lohrengel 64 Jahre 
13.11. Karsten Dzialas 43 Jahre 
16.11. Antje Kucher 51 Jahre 
21.11. Thomas Schmitz 55 Jahre 
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Am Mittwochabend habe ich meinen obliga-
torischen Geburtstagslauf im Aggerstadion 
in Troisdorf absolviert. Von 30 bis 49 bin ich 
stets Kilometer außerhalb des Stadions 
gelaufen. Ab 50 dann Runden im Stadion. 
Nun waren 64 zu bewältigen und hatte 
wieder tolle Begleitung. Herzlich bedanken 
möchte ich mich bei Siggi, der über 2/3 
dabei war, was auch für NorbertT zutraf. 
Heinz und Barbara gesellten sich von Zeit 
zu Zeit dazu. Die letzten 25 Runden kam 
Hennefs Klaus hinzu und er blieb bis zum 
„Ende“.  
Es war ein völlig anderer Lauf als ich mich 
erinnern kann, denn noch nie habe ich im 
Frühling Geburtstag gefeiert. Kurze Hose 
und Hemd hätten locker gereicht. 
17.45 Uhr machte ich mich mit Siggi auf 
den Weg auf 64 Zieldurchläufe. Nach 29:07 
waren die ersten 5000 m im Kasten. Noch 
vor Ende der nächsten Etappe (10.000 m) 
kamen Heinz und Norbert hinzu, was dem 
Tempo gut tat. Zweite 5 in 28:32.  
Hinzufügen muss ich auf jeden Fall, dass 
meine Begleiter stets in Bahn 2 oder 3 
liefen, was ja ein deutliche weiterer Weg ist. 
Die nächsten 5000 gingen für 28:01 weg. 
Mittlerweile war Klaus eingetroffen und 
nachdem sich Siggi nach ca. 40 Runden 
abmeldete und Norbert wohl bei 50 über-
nahm er dann die weitere Choreografie des 
Geschehens.  
Nach einem Schuhwechsel nach 48 Run-
den ging es flott weiter und die 4. 5000 in 
27:39. Es ging auf 8 Uhr zu und im Stadion 
war nicht mehr viel los. Deswegen be-
schrieb mir Klaus eine gigantische Szenerie 
mit Tausenden von Zuschauern, die mich 
anfeuernd über die Bahn trieben. Die lauten 
Kommentare des Stadionsprechers 
peitschten mich und die Zuschauer an, 
alles zu geben. 
Mit diesen schönen Bildern im Kopf wurden 
die letzten 5000 m in 26:48 abgespult. Mit 
den letzten 600 m kamen dann 25,6 km 
zusammen für die wir 2:23:11 benötigten. 
Vielen Dank Euch allen. 

Bisher noch ein Geheimnis, aber nun sollen es alle wissen. 
Die Startetappe der TdF 2019 soll in Hennef stattfinden. 
Dieses wohl weltweit größte Radsportspektakel wird jeden 
erfassen. Wahrscheinlich auch Klaus, dessen bisherige 
Neigungen nicht dem Radsport gehörten. Der ein Bobbycar 
einem Rennrad vorziehen würde. Aber, er will dabei sein und 
hat sich schon erkundigt, ob es auch eine Sonderwertung 
„Hollandrad“ gibt. Denn das ist genau sein Ding, weil er ein 
aufrechter Mensch ist, kann er sich sportliches Treiben auch 
nur in aufrechter Haltung vorstellen. 

Wie kommt ein Ergebnis auf die Homepage. 
Zunächst wäre oder ist erforderlich, dass man mitteilt, wann 
man wo und was laufen möchte. Dann erscheint das in den 
VN, siehe Kasten rechts. Das ist dann Grundlage für BirgitN, 
Antje+Olaf und für mich, nach den Ergebnissen zu suchen. 
Diese werden von Birgit in eine Tabelle übernommen und ist 
dann Grundlage für die Ergebnisübersicht auf der HP. 
Das steht und fällt allerdings mit der vorhergehenden Infor-
mation. Bleibt diese aus, dann können Ergebnisse unter den 
Tisch fallen, denn es ist für keinen der Genannten zumutbar, 
in Dutzenden von Ergebnislisten nach LLG-Personal zu 
suchen. Erschwerend kommt oft hinaus, dass die Suchfunk-
tion Vereinsname nicht alle anzeigt. Speziell die nicht, die es 
immer noch nicht kapiert haben, wie der Vereinsname richtig 
zu schreiben ist. 
Alle anderen Variationen außer LLG St. Augustin führen 
nicht zum Erfolg. Leerzeichen sind da genauso wichtig wie 
der Punkt. 
 

Unser Weihnachtsessen findet in diesem Jahr am 6. 
Dezember im Restaurant Medo (Auf der Kälke 1-3) in 
Siegburg statt.  
Der Eingang ist direkt gegenüber Laufsportgeschäft 
Bunert, wo sich auch die Einfahrt zu einem großen 
Parkplatz (sonntags gebührenfrei) befindet. 
Treffen ist um 18 Uhr, das Essen werde ich auf 18.30 

Uhr bestellen 

Vor etlichen Jahren traf man bei Laufveranstaltungen in der Umgebung auf ein kleines zierliches 
Mädchen, dass, obwohl noch der Schülerinnen B Klasse (11+12 Jahre) angehörend, die Frauen-
felder aufmischte. Eigentlich war sie überall die Jüngste aber auch die Schnellste.  
Das setzte sich dann in den Folgejahren so fort und fand in zahlreichen Berufungen in die Natio-
nalmannschaft mit vielen Auslandsstarts etliche Höhepunkte. 
Aus der Kleinen und immer Jüngsten von damals (1977 ff) ist nunmehr oft die Älteste geworden, 
die sich auf den vorderen Plätzen der Laufwettbewerbe auszeichnet. 
Am 22.11. stehen 50 Jahre zu Buche, von denen 37 mit dem Laufsport in enger Beziehung stehen. 
Gleichwohl sind nach Abitur und Studium so viele weitere Ausbildungen hinzugekommen, dass ich 
diese hier gar nicht alle aufzählen kann. Aber es wäre völlig falsch und unangemessen, Birgit nur 
im Laufsport engagiert zu sehen. Vielmehr ist es so, dass dieser in den letzten Jahren vermehrt in 
den Hintergrund getreten ist, weil es auch so viele wichtige und andere schöne Dinge zu erleben 
und zu regeln gilt.  
Wer sich für die läuferische Vita interessiert, der kann ihr Portrait auf www.marathon-und-mehr.de 
oben links auf der Startseite aufrufen. 
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LäuferInnen, die sich über mich für einen Laufwettbewerb angemeldet werden, fahren 
dann hin, holen ihre Startunerlagen ab, gehen an den Start, rennen und freuen sich 
hernach. Vor Ort ist nichts zu bezahlen. Das regele ich einer personenbezogenen Mail 
im Nachgang. 

Wenn wir unser Weihnachtsessen im Medo ze-
lebrieren werden wir (wahrscheinlich MarionS) 
auch die TeilnehmerInnen für den Staffelmara-
thon in Pulheim am 17.01.16 akquirieren. Das ist 
ein fester, fröhlich-sportlicher Termin, an dem 
alle teilnehmen können, die Beine haben. Gut, 
Laufen können ist nicht Pflicht, aber es hilft un-
gemein. 
Möchte, was die Einschätzung der eigenen Leis-
tungsfähigkeit angeht, auf den Bericht über den 
Staffelmarathon in Waldbreitbach verweisen, 
denn darin kommt – so wohltuend – zum Aus-
druck, dass es eben nicht darum geht vorsorglich 
abzusagen, weil man mit den Schnellen nicht 
mithalten kann. Natürlich gibt es Schnelle und die 
laufen dann in einem Team. Die weniger Schnel-
len bilden dann ein zweites oder drittes Team. 
Eigentlich total einfach, wenn es dann verstan-
den würde. 

Auf den diesjährigen Platinman in Hennef gehe ich gerne noch mal ein, denn nur selten 
gab es eine Fülle so vieler guter Platzierungen. Aber genau so enttäuschend ist, dass 
es nicht einer geschafft hat, ein Paar Zeilen zu schreiben, mit dem er seine Eindrücke 
preisgibt.  
Bitte jeden Einzelnen mal für sich nachzudenken. 

Am 31.12. findet wieder der Bonner Silvesterlauf statt. Man trifft sich ent-
spannt am Rheinufer, schwätzt sich warm, geht mit Gleichgesinnten an den 
Start und stimmt sich auf die Silvesterparty mit einem lockeren Läufchen ein. 
Wer noch dabei sein möchte baldigst bei mir melden. 

Am 29.11. findet der Mondorfer Weihnachtslauf statt. 1 ermäßigten Startplatz 
kann ich noch anbieten. 


